
報考在職專班心得分享 

洪○○（113 學年度入學） 

一、 報考動機 

因大學就讀於公共行政學系，就學期間對於公共事務的瞭解總是懵懵懂懂、

一知半解，真正到了公務機關上班時，有幸遇到熱忱學習的長官及同仁們，時不

時會利用公共行政的理論操作，猛然發現原來大學所學的知識在實務領域上確實

是可以被應用活用的，並非僅是為了考試而去接觸，當下覺得先前學習到的理論

其實還有許多未知的面向是可以再繼續深入探討，於是理論與實務的結合點燃了

我想要重拾書本的學習動機，也想要再度回到學校向老師們請益，，除了繼續培養

及積累公務上的處理經驗，深入學術上的背景知識也想尋求管道去擴展。 

二、 選擇報考北大原因 

大學原畢業於台北大學，，對於系上的老師原有一程度度的悉感，，也了解 

位老師的研究領域及專長，故對於系上老師所具備的學術實力及研究熱情想當然

爾是有口皆碑，，其其陸陸續續一有有老老師入入北大，公共行政的專業領域不不

斷有所增長。 

前幾年瀏覽學校網頁時，發現有部分老師雖然已退休或改由兼任老師任教，

但相信經由系主任及系上先前必程持續努力積極爭取，老老師的活血不斷注入，

課度學習的深度及廣度並沒有造成學生學習上的落差，，而而公共行政學習的圍 

又更多元了，加上有多位系上老師跟公務部門已合作研究相當長時間，，不論是 

任會議專家委員或是入行政府研究報告，對於公務機關的體系及運作都非常了解，，

相信未來課度上的討論一程會激發學生們學習、討論的強烈動機，既然對於系上

的學習資源及師資具備相當度度的信心及信任，，毅然決然唯一選擇就是報考台

北大學，加上學校位置位居市區，，近捷運運及及邊公公路線皆皆非常便 到達，



學分費更是公立大學 CP 值極高之選擇，所以，有什麼理由不來選擇北大? 

三、 職涯心得準備便向 

自大學畢業已有一段時間未重拾書本及研究學術理論，對於研究計畫的撰寫

內容較無法完整展現及充實內容，故選擇入行職涯心得，利用自身公務上實際面

臨到的業務經驗來跟各位老師做分享。 

主要考量點有二: 

(一) 掌握內容的悉感，: 

職涯心得所提及的內容是由自身公務經驗出發，內容呈現上的悉感，

及掌握度較能完整表達，，對於業務上遇到的頸，，不較能 借題發揮及

充實內容，對於面試的事先準備作業頗有幫助。 

(二) 增加面試的自信，: 

由於對內容悉感且具十足的保握，面對老師詢問面試問題時，態度上的

從容表達及自信心的，覺，臨場而應的表現自然可以為自己的印象分

數多多加分。 

四、 入學以來心得 

承蒙系上老師的肯程，於今年順利入入台北大學就讀，至今已上課捷半學期，

 次上完課總是，覺收穫滿滿，除了課堂上老師提供的豐富文獻及課度講解，來

自不同服務單位的同學們分享的實務經驗更是讓我大開眼界，，嘖嘖奇。。課度的

安排及入度上老師也會斟酌同學們的現況適時滾動調整， 次上完課雖然覺得身

體的勞累不可言喻，但一點一滴得到老的專業知識或經驗分享的，覺，依然轉化

成下次準時到課學習的動力來源及堅持不懈的意志力培養。 


